

ciés de lui avoir été infidèles. Les belles et intéressantes coupables furent conduites dans la grande cour du palais de *Soura Chara*, où un juge prononça contre elles la sentence de mort. Après qu'elles eurent passé par plusieurs cérémonies religieuses, l'exécuteur leur découvrit la poitrine, et après les avoir enchainées à un poteau, il leur fit en cet endroit une incision avec une lancette empoisée avec la gomme de l'upas. L'opération fut faite sur les douze criminelles dans l'espace de deux minutes, et le poison détruisit les principes vitaux avec une telle célérité, que ces malheureuses victimes d'un barbare étaient toutes mortes au bout d'un quart d'heure. Quelques heures après leur mort, dit notre voyageur, leurs corps étaient couverts de points livides, leurs visages enflés, la couleur de leur peau changée en une espèce de bleu, et leurs yeux complètement remplis de taches jaunâtres."

Nous croyons que les médecins regardent l'upas comme le plus violent des poisons végétaux. En temps de guerre les Malais ont coutume d'en jeter la gomme dans les fontaines et les ruisseaux, pour les empoisonner.

Une nouvelle espèce de grain a été apportée de la Chine, et introduite en Irlande; c'est une sorte d'avoine pelée, et la production la plus précieuse qui soit en aucun pays. Ce grain a beaucoup d'avantages sur les autres, car lorsqu'il est séparé de l'épi, on a un vrai gruau, dont on peut faire usage immédiatement; et qui n'a ni groume ni balle. La flaveur en est délicieuse, et il contient beaucoup de substance farineuse. Par l'usage de ce grain, on épargne beaucoup d'avoine, et les frais du séchage, de la mouture et du criblage. Le produit moyen d'un acre d'Irlande est 26 quart de 14 stones. Il est remarquablement dur, et bien propre à ce climat.

*Duel singulier.*—Jeudi matin, vers 8 heures, une foule de spectateurs fut attirée vers le *Testimonial* de Wellington, dans Phoenix Park, par l'apparition, en cet endroit, de deux Français se préparant à se battre à l'épée. Nous ne saurions dire s'ils furent portés à choisir cette localité pour l'exécution de leurs desseins hostiles par l'idée que c'était la plus convenable; mais comme les Français sont un peuple sentimental et métaphysique, il est possible qu'ils imaginèrent que le "génie du lieu" pouvait amener une association d'idées favorites. L'un d'eux se déshabilla, et ota jusqu'à sa chemise, et il se tenait appuyé sur son épée nue, tandis que l'autre faisait ses préparatifs, lorsqu'un des spectateurs saisit l'épée du plus lent des champions et s'enfuit. Il fut poursuivi par le Gascon enragé, mais il réussit à emporter le prix de sa bienveillante agilité, et